

savoir. média

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

DES IDÉES POUR LE QUÉBEC

Comment s'inspirer des initiatives d'ailleurs?
Une série éclairante à voir sur Savoir média dès le 27 février



Isabelle Maréchal, animatrice de la série *Des idées pour le Québec*

Montréal, le mercredi 21 février 2024 - Combien de fois a-t-on entendu parler d'une idée géniale provenant d'ailleurs en se disant qu'il faudrait l'importer au Québec? Animée par **Isabelle Maréchal**, la nouvelle série ***Des idées pour le Québec*** présentée sur **Savoir média** examine les initiatives d'autres pays en matière d'éducation, de santé, d'environnement, d'économie et de vivre ensemble, afin de déterminer lesquelles pourraient être pertinentes et applicables au Québec.

Déployée en **six épisodes captivants**, la série rassemble des spécialistes et les personnalités publiques **Kim Thúy, Kim Lévesque-Lizotte, Émile Bilodeau, Meeker Guerrier, Melissa Mollen Dupuis** et **Emmanuel Bilodeau** qui abordent, à tour de rôle, deux thématiques au cœur de nos préoccupations, dont la semaine de 4 jours, la réussite scolaire, l'accès au logement ou le budget climat. Ensemble, ils font l'état des lieux sur ce qui se fait présentement au Québec et explorent les nouvelles avenues possibles, inspirées de mesures innovantes adoptées ailleurs dans le monde. Quels seraient les avantages et les obstacles à leur mise en place ici? Est-ce que les Québécois-es sont prêt-e-s pour ces nouvelles idées?

Des idées pour le Québec sera diffusée **dès le 27 février** sur les ondes de Savoir média **les mardis à 20 h 30**, et offerte sur l'ensemble de ses plateformes numériques.

[Pour découvrir la bande-annonce](#)

DES IDÉES POUR LE QUÉBEC - 6 épisodes x 60 minutes

Animation : Isabelle Maréchal

Réalisation : Jean-François Fontaine

Production au contenu : Iprod média

Productrice déléguée : Maryline Koellsch

Responsable de la production originale : Dominique Joly

Production : Savoir média

ÉPISODE 1 - SOINS À DOMICILE | DE L'IMMIGRATION À L'INTÉGRATION

Avec Kim Thúy, Johanne Castonguay, Philippe Voyer, Jorge Frozzini et Tania Longpré

Les Pays-Bas maintiennent les personnes âgées le plus longtemps possible chez elles. En Belgique, la Wallonie offre un programme d'intégration aux nouveaux ménages immigrants. Qu'est-ce qui devrait être retenu de ces idées pour le Québec?

ÉPISODE 2 - LA SEMAINE DE 4 JOURS | UN TOIT POUR TOUS

Avec Kim Lévesque-Lizotte, Jacques Nantel, Céline Morellon, Olivier Farmer et Sonia Côté

Au Royaume-Uni, des entreprises ont instauré la semaine de quatre jours. La Finlande a adopté une politique qui mise sur l'accès à un toit pour les personnes en situation d'itinérance. Ces initiatives inspirantes seraient-elles applicables ici?

ÉPISODE 3 - RÉUSSITE SCOLAIRE | BUDGET CLIMAT

Avec Émile Bilodeau, Égide Royer, Line Laplante, Laure Waridel et Karel Ménard

L'Ontario est devenue championne de la réussite scolaire en mettant en place une réforme simple et peu coûteuse. La ville d'Oslo s'est dotée d'un budget climat pour réduire les émissions de gaz à effet de serre. Est-ce que le Québec pourrait faire la même chose?

ÉPISODE 4 - LOGEMENTS SOCIAUX | CONSOMMATION D'ÉNERGIE

Avec Meeker Guerrier, Catherine Fournier, Martin Bécotte, Caroline Brouillette et Yvan Cliche

À Vienne, plus de la moitié de la population bénéficie d'un logement subventionné. En France, une application permet de connaître sa consommation d'énergie en temps réel. Est-ce que le Québec pourrait tirer profit de telles mesures?

ÉPISODE 5 - COMPTEURS D'EAU | SOINS DE SANTÉ EN LIGNE

Avec Melissa Mollen Dupuis, Rébecca Pétrin, Mathieu Laneuville, Martin Beaumont et Mylaine Breton

La ville de Dunkerque a installé des compteurs dans tous les domiciles pour réduire l'utilisation de l'eau. En Australie, l'implantation d'une plateforme en ligne est venue révolutionner l'accès aux soins de santé. Devrait-on imiter ces mesures ici?

ÉPISODE 6 - PAYER LA CONGESTION | DÉCRIMINALISER LES DROGUES

Avec Emmanuel Bilodeau, Catherine Morency, Jean-Philippe Meloche, Sandhia Vadlamudy et Jean-Sébastien Fallu

Singapour évite les embouteillages grâce à une tarification agressive de la congestion. Le Portugal a décriminalisé les drogues il y a 20 ans, faisant chuter les décès liés à leur usage. Est-ce que le Québec devrait s'inspirer de ces idées?

À propos de Savoir média

Entièrement gratuit et sans publicités, Savoir média est un organisme sans but lucratif dont la mission est de propulser le savoir et de nourrir les réflexions des citoyen-ne-s sur des enjeux de société. Producteur et diffuseur, sa **plateforme web**, son **application** et sa **chaîne télé** offrent un accès unique à des productions originales qui donnent la parole à des expert-e-s québécois-es reconnu-e-s. Sa plateforme web accueille également différentes séries en balado qui viennent compléter son offre vidéo. **Savoir média célébrera son 5^e anniversaire en avril prochain.**

Sur le web : savoir.media | youtube.com/savoirmedia | et sur les principales plateformes de balado

À la télé : Vidéotron 622 - Bell Télé 152 - Bell Fibe 1147 ou 147 - Shaw 738 - Telus 712 - Cogeco 47

Sur l'application : [iOS](https://itunes.apple.com) | [Android](https://play.google.com) | [Roku](https://roku.com)

Sur les médias sociaux : [Facebook](https://facebook.com) | [Instagram](https://instagram.com) | [TikTok](https://tiktok.com)

